

DE LO HUMANO Y LO DIVINO

MARIO VIDAL Y EL AMOR A LA GENTE

P154
19
17
17
000

"Cuando, en algún consultorio popular, uno toma la historia de ese hombre del tiempo que, expulsado por la miseria, se vino a la ciudad dispuesto a conquistar un lugar en la vida, y lo encontramos, conquistado desarmado, vagando por las calles de la capital; cuando ese hombre nos habla de sus frustraciones, de las muchas posibilidades que se le cerraron, triste y llevado por decisiones que no eran suyas, sintiéndose como enjaulado al aire libre, impotente y a la deriva, uno tiene, a veces, la curiosa sensación de estar haciendo un ejercicio de saboreo-vivencia, como si por el boceto de esa historia clínica se estuviese escribiendo la Historia social y política de Chile, o de cualquier otro país de la periferia subdesarrollada, arrancado en tantos hilos invisibles desde fuera, con sus viejas esperanzas que todavía esperan, con esos sueños que un día, "misteriosamente", se convierten en pesadillas".

El párrafo anterior, casi descriptivo en su tremenda veracidad, está en el Capítulo de Conclusiones de *El Hombre Intermedio: observación personal y clase social*, un ensayo del doctor Mario Vidal sobre un tema complejo: psicología social, desde un punto de vista filosófico. La obra fue recientemente editada por el Centro de Investigación y Tratamiento del Stress, Quito.

El autor, médico psiquiatra, profesor universitario hasta 1970, profesor adjunto en la Facultad de Derechos Humanos, tiene no sólo un impresionante currículo, sino una larga experiencia práctica en programas de salud mental profesional.

Y si es cosa difícil comprender a los psiquiatras, mucho más difícil es encontrar un libro escrito por uno de ellos, riguroso y documentado, que está —como este— realizado en un lenguaje que, además de servir a los psiquiatras, llegue a todo lector. Y ésta es otra de las méritas de *El Hombre Intermedio*. Uno va leyendo en él, temas como procesos de hominización y humanización; pasajes culturales y herencia cultural; herencia cultural y herencia biológica; la persona como representante general y como miembro individual de su clase... y va anotando muchas experiencias propias, en lo personal, familiar, colectivo y social.

Todos mencionados como uno de los méritos del libro, porque tiene otros: además del año aparta científicos que significa, es también un alegato fuerte de amor hacia la gente en general y hacia la gente obrera, en particular.

ENRIQUESA BALLADARIES



Centro de Investigación y Tratamiento del Stress

Mario Vidal y el amor a la gente [artículo] Ligeia Balladares.

Libros y documentos

AUTORÍA

Balladares, Ligeia

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Mario Vidal y el amor a la gente [artículo] Ligeia Balladares.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)